

EL INDEPENDIENTE

OFICINAS y TALLERES:
Calle 1ª Sur n° 277
Apartado de correo: n° 391.

PERIODICO DE LA MAÑANA

Director, M. A. Casal

LA CORRESPONDENCIA
se dirige al Administrador
—Dirección cablegráfica—
EL INDEPENDIENTE

AÑO III

SAN JOSÉ, COSTA RICA, lunes 31 de Enero de 1910

NUM 686

LINEA de VAPORES de la United Fruit Co.

La "United Fruit Company" ofrece á sus favorecedores un servicio sin rival entre Puerto Limón y los puntos que abajo se expresan:

VAPORES
ABANGARES, TURRIALBA y ATENAS, de 5000 toneladas cada uno, harán VIAJES DIRECTOS A NEW ORLEANS saliendo de Puerto Limón todos los miércoles á las 8 p. m.

VAPORES
CARTAGO, PARISMINA y HEREDIA, también de 5000 toneladas cada uno, harán un servicio de cabotaje; así:
Entre Limón y Bocas del Toro (Panamá), todos los martes á las 9 p. m.;
Entre Limón y New Orleans, con escala en Puerto Barrios, Guatemala y Belize (Honduras), todos los sábados á las 10 a. m.;

VAPORES
LIMÓN, SAN JOSÉ y ESPARTA, de 3300 toneladas cada uno, harán el servicio semanal entre Limón y Boston, saliendo de Limón los domingos á mediodía.

Para más informes dirigirse á las oficinas de la "United Fruit Company", en San José ó Limón, y á los señores SASSO y PIRIE, agentes, en San José.

E. J. HITCHCOCK,
Administrador.

Northern Railway Co. of Costa Rica SERVICIO DE TRENES

San José á Limón y estaciones intermedias
Diario, excepto domingo: Mixto, sale 7.00 a. m.; Pasajeros, sale 9.00 a. m.
Domingo solamente: Mixto, sale 9.35 a. m.

Limón á San José y estaciones intermedias
Diario, excepto domingo: Mixto, sale 6.15 a. m.; Pasajeros, sale 10.30 a. m.
Domingo solamente: Mixto, sale 7.10 a. m.

San José á Cartago y estaciones intermedias
Diario, excepto domingo: Mixto, sale 7.00 a. m.; Pasajeros, sale 9.00 a. m., 11.00 a. m. y 5.10 p. m.
Sábado solamente: Pasajeros, sale 3.00 p. m.
Domingo solamente: Pasajeros, sale 9.35 a. m. y 5.10 p. m.

Cartago á San José y estaciones intermedias
Diario, excepto domingo: Pasajeros, sale 7.15 a. m., 12.45 p. m., 4.17 p. m.; Mixto, sale 5.00 p. m.
Domingo solamente: Pasajeros, sale 8.10 a. m., 3.30 p. m. y 5.35 p. m.

San José á Alajuela y estaciones intermedias
Diario, excepto domingo: Pasajeros, sale 8.45 a. m. y 5.10 p. m.
Sábado solamente: Pasajeros, sale 2.00 p. m.
Domingo solamente: Pasajeros, sale 9.35 a. m. y 5.10 p. m.

Alajuela á San José y estaciones intermedias
Diario, excepto domingo: Pasajeros, sale 7.00 a. m. y 1.00 p. m.
Sábado solamente: Pasajeros, sale 3.30 p. m.
Domingo solamente: Pasajeros, sale 8.00 a. m. y 3.30 p. m.

Línea Vieja.
El tren de pasajeros que sale de San José diariamente, excepto domingo, á las 9 a. m., conecta en la Junta con el tren que sale de allí para Guápiles y estaciones intermedias á las 9.40 p. m.
El tren mixto que sale de San José, los domingos solamente, á las 9.35 a. m., conecta en la Junta con el tren que sale de allí para Guápiles y estaciones intermedias á las 5.28 p. m.

Los trenes de pasajeros que hacen el servicio entre San José y Limón llevan un carro-salón en el cual se pueden reservar asientos con anticipación.

W. E. MULLINS, Gerente general.

"LA EDUCACIÓN"

Sociedad Librera M. V. Blanco & Co.

SAN JOSÉ

En esta acreditada Librería se encuentra el mejor surtido de obras nacionales: LA COCINA COSTARRICENSE, por doña Juana de Aragón; TRATADO DE LOS BIENES, por A. Brenes Córdoba, etc., etc., la mismo que un buen surtido de papelería.—Se reciben órdenes de sellos de hule, de imprenta, encuadernación y fotografía. Los trabajos de litografía se atienden con exactitud.—Nunca hay surtido de las célebres plumas de fuente de Parkes.

Aserradero de Cuesta de Moras

Disuelta la Sociedad WOLF & Cia., el infrascrito continuará los mismos negocios de aserradero y fábrica de hielo, en nombre y representación del actual propietario Lic. don

JOSE J. RODRIGUEZ

Los precios por trabajo en el aserradero han sido notablemente reducidos, conforme se verá por la siguiente tarifa:

Por cada bulto en tabloncillos de 4 varas que no pasen de 19" por 16..	12 1/2 cts.
— — — soltras, por varas.....	04 —
— — — acepillar tablas, una cara.....	05 —
— — — dos caras.....	08 —
— — — y machimbrar tabloncillos ó tabillas.....	10 —

Otros trabajos ó dimensiones fuera de lo ordinario, ó maderas duras, á precios proporcionales y equitativos.
Se garantiza esmero y prontitud en todo. San José, 3 de agosto de 1909.
CARLOS VOLIO TINOCO

ELDERS & FYFFES LTD.

Línea directa de Vapores

ENTRE PUERTO LIMON (COSTA RICA)
Y BRISTOL (INGLATERRA)

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Puerto Limón á Bristol en 17 días

Salen de Limón cada quincena:

Pasaje de primera á Bristol, ida.....	£ 20
Pasaje de primera á Bristol, ida y vuelta.....	£ 38

A las familias que tomen 4 pasajes enteros se les concede una rebaja del 10 por ciento.
Para informes dirigirse á las Oficinas de la United Fruit Company, en San José ó Limón, ó á los sub-agentes, señores Sasso & Pirie, en San José.

20 de agosto de 1909

E. J. HITCHCOCK.—Admor.

AZUCAR de FAMILIA de JUAN VIÑAS

IMPORTANTE

GRAN REBAJA DE PRECIOS

AZÚCAR DE LA AFAMADA MARCA
FEDERICO TINOCO

A los compradores en cantidades mayores de 10 quintales, se les hará una rebaja de 5 por ciento.

Se encontrarán siempre grandes existencias en los almacenes de los señores W. Steinvorth & Hno. y Pagés & Cª, San José, y W. Steinvorth & Hno. y Lindo Bros. en Limón.

Recibimos órdenes para despachar directamente de Juan Viñas á cualquier parte de la Línea á los mismos precios, libre de gastos.

LINDO BROS., San José.

San José, 1º de Julio de 1909.

SOMBRERERIA

DE

ROBERTO MAROTO B.

Avenida Central, antigua casa de don Telésforo Alfaro, contigua á la oficina dental del Dr. Kriebel.

CERVECERIA TRAUPE

FABRICA DE CERVEZAS
Y AGUAS GASEOSAS

En esta fábrica, la más grande del país, se elaboran los siguientes artículos:

CERVEZAS: { Negra "Marca Estrella,"
Lager Bier, Doble,
Sencilla (Blanca y Negra)

REFRESCOS: { Cream Soda, TABAPABBILLA,
Limonada, Kola, Ginger Ale.

Especialidad de la casa:

"Kola Doble" y "Kola Cham"

Dentista alemán
RICARDO RIEBEL
Frente á don Federico Tinoco.

Casa de Salud del Dr. J. I. Toledo López

Servicio especial en asistencia de enfermos.—Los pacientes que no quieran ingresar en el Hospital General, tendrán en esta Casa toda clase de comodidades. Esta Casa está situada en un local debidamente preparado, ES EN LA SURESTE DEL PARQUE CENTRAL, OPUESTA A LA CATEDRAL, entre las que primeros dones, durante e.

DIRECTORIO PROFESIONAL

DOCTOR EDUARDO URIBE.—Médico y cirujano.—Altos de la "Botica Oriental", frente al Mercado.

ALBERTO ECHANDI y MATÍAS TREJOS.—Abogados y notarios. OFICINA, frente á la Casa Presidencial.

MARCIANO ACOSTA.—Abogado y Notario.—Oficina: 175 varas al O. de la esquina N. O. del Parque Central.

DR. RAFAEL CALDERON MUNOZ.—Médico y cirujano.—Despacha en la "Botica Moderna" y tiene su casa de habitación al costado de la Iglesia de "La Soledad".

VICTOR TREJOS.—Abogado y Notario.—Heredia.—Tiene su bufete en la casa de la señora doña Trina Trejos v. de Flores.

VICTOR OROZCO.—Abogado y Notario.—Despacha en su oficina, al lado de la casa de don Nicolás F. Meza.

JOSÉ J. CHAVERRI.—Abogado y Notario.—OFICINA: en Heredia, casa de la señora Panlagua v. de Flores.

JORGE FONSECA.—Abogado y Notario.—Despacha en Limón, en los altos de la casa en que está la BOTICA NUEVA.

OSCAR HERRERA.—Abogado y Notario.—Despacha en su oficina.

DR. JOSE MARIA BARRIONUEVO.—Médico-cirujano de la Facultad de Londres. Detrás del Edificio Metálico.

ISIDRO MARÍN CALDERÓN.—Abogado y Notario.—Oficina: calle 1ª Sur, n° 80.

LUIS CRUZ MEZA.—Abogado y Notario.—Oficina: en la casa que fué del doctor don Antonio Cruz.

¡OJO AL AVISO!

—APROVÉCHESE DE ESTA OPORTUNIDAD—

Con muy buenas condiciones se ofrece un magnífico negocio que da 40 o/o de utilidad, aún en tiempo de crisis. Persona con algunos recursos puede duplicar el capital en poco tiempo.

En esta administración se darán informes.

GANGA

Ausentándose una familia de esta capital, vende por la mitad de su precio una cocina grande que costó \$110; vende también una máquina de coser de primera clase, de gran tamaño, que sirve para telas finas y para trabajos fuertes, hasta de zapatería. Costó la máquina \$125 y está nueva.

CAMPO NEUTRAL

El tambor de marras

¡Qué hombre tan pechugón! Lo ascienden hasta hacerlo que subenga, distinción que no se habían hecho á nadie hasta el día de hoy desde que el mundo es mundo, y no contento aun con su arca de ascensos y su fama de músico que subtiene, todavía quiere pechugas y más pechugas.

Ya se dió cuatro gustazos. Ahora permítanos el tamboréte que nosotros también publiquemos un remitido, cada día. Y nosotros sí pagamos, eh? barátito pero pagamos.

EVA DE NO EL

POR LA AGRICULTURA

Importancia de la buena sombra en los cafetales

En el VI artículo publicado por el Lic Pérez Zeledón, cita algunas opiniones, emitidas por personas versadas, ya en pro, ya en contra de la sombra en los cafetos.

Sin pretensiones de ningún género, y atendiendo sólo a nuestras experiencias en el asunto, vamos a decir lo que pensamos sobre el particular.

Desde luego declaramos ser partidarios de la sombra, ya porque la consideramos necesaria para la buena conservación de los cafetales, ya porque es un poderoso auxilio económico para los agricultores que saben aprovecharse de la leña que de los árboles de sombra se obtiene.

Creemos que la sombra es beneficiosa para las matas de café siempre que se escojan árboles adecuados y se sepa distribuirlos convenientemente en los cafetales, de manera que den una sombra mediana; porque si los árboles se siembran muy tupidos, entonces resulta perjudicial para el café.

Los árboles que hasta ahora han dado mejores resultados, son el cajuniquil y el guabo, siendo más beneficioso este último.

En nuestro sentir, no se debe sembrar árboles de sombra al mismo tiempo que el café, sino esperar unos tres años, á fin de que los cafetos reciban el beneficio de la sombra cuando hayan terminado su completo desarrollo.

Conviene sembrar á una distancia entre uno y otro árbol, procurando destamarlos cuidadosamente antes de que el fruto del café empiece á madurar. Siguiendo este método, no titubamos en afirmar que la sombra es útil y beneficiosa.

En los cafetales distantes de las ciudades apenas de cinco á ocho kilómetros, se puede contar anualmente con una entrada efectiva de \$ 25 por manzana, ya vendiendo la leña que se obtiene al hacer la poda de los árboles, ó ya negociándola en la misma finca ó enviándola á la ciudad.

En lugares algo distantes de las poblaciones, conviene sembrar en los cafetales guineo, que da muy buenos resultados, tanto porque conserva la frescura de los cafetos, como porque picando bien los vástagos les sirve de abono.

A no ser porque no contamos con el espacio suficiente en el periódico, nos extenderíamos en muchos detalles acerca de las ventajas que produce la sombra prudente de árboles en los cafetales y aduciríamos para ello multitud de argumentos que la práctica en el cultivo de esta rama de nuestras desafortunada industria nos ha proporcionado.

Además el público no gusta de esta clase de lecturas que no satisfacen su curiosidad; le agrada entretenerse en leer detalles horripilantes de tragedias amorosas, de crímenes pasionales espeluznantes y noticias sensacionales; los áridos artículos sobre agricultura y otras materias que contribuyen á ilustrar á las personas en sus diferentes profesiones, apenas cuentan con un número escaso de aficionados; á ello se debe en parte ese desconocimiento casi total de nuestros agricultores, en mate-

rias agrícolas, y esa apatía en cuanto á tanta trascendencia para el porvenir económico de esta desventurada nación.

Por eso admiramos la constancia y empeño del ilustrado caballero Lic. Pedro Pérez Zeledón en esa noble y generosa tarea de inclinar la opinión de los hombres del Gobierno por otros derroteros en busca de nueva orientación agrícola. Nosotros, aunque á la retaguardia, le seguiremos en su patriótica labor.

Enero de 1910.

UN AGRICULTOR

CAMPO ABIERTO

El Gobierno de don Cleto

En una de las publicaciones hechas por el Lic. don Víctor Orozco, se dijo: que la elección de don Cleto González Víquez fué más legal que la de don Ascensión Esquivel; * y como en nuestro concepto esa afirmación no representa la verdad histórica, vamos á tratar el asunto, con toda franqueza, ahora que el señor González Víquez aun está en el Poder, porque hacerlo después no sería hidalgo.

La elección del señor Esquivel nació en una transacción entre el Jefe del Partido Civil y el Olimpo que forcejaba porque dicho jefe dejara el poder de cualquier manera: el Partido Republicano combatió la referida elección con toda franqueza; pero tuvo que sucumbir porque el partido contrario contaba con muchos elementos

en esa elección, la del señor Esquivel, no se cometieron los atropellos que harán tristemente célebre, en la historia de las libertades patrias, la del señor González Víquez.

No cabe duda, porque es un hecho sabido por todos, que el señor González Víquez fué completamente derrotado en las elecciones, pues no sacó el número necesario de electores para ser electo legalmente, á despecho del inolvidable sitio de Alajuela, el semi-sitio de Cartago y las tropelías cometidas en toda la República; y tan cierto es que no tenía ninguna popularidad el señor Víquez, que en el cantón de San José no pudo sacar más que nueve electores en Alajuelita.

El Partido Republicano, aunque estaba dividido, obtuvo la mayoría de los electores, en toda la República, excepto en el Guanacaste, donde la llamada Unión Guanaecasteña, auxiliada eficazmente por todas las autoridades, triunfó á fuerza de cometer mil tropelías que la hicieron odiosa ante los pueblos que despiadadamente oprimió.

Cuando ya faltaba poco para practicarse la elección del Presidente de la República, se unieron los diferentes partidos en que se hallaba dividido el Republicano, y eligieron como único candidato al generoso y simpático ciudadano don Tobias Zúñiga Castro, y éste habría sido el elegido de los pueblos, y no el señor González Víquez; pero teniendo el Gobierno del señor Esquivel marcada preferencia por el señor González Víquez, hizo que la Comisión Permanente, por Decreto de 7 de marzo de 1906, suspendiera el ordenamiento electoral en lo referente á garantías indivisibles, y por acuerdo

de 17 del mismo mes expidió á los señores don Bernardo Soto, don Tobias Zúñiga Castro, don Máximo Fernández don Gerardo y don Isaac Zúñiga Montúfar y don Abel Pacheco, dejando sin sus principales jefes á los partidos unidos; y con semejantes auspicios y bajo la presión del decreto que suspendió las garantías, se hizo la triste elección que llevó al Salto Presidencial al señor González Víquez, y todavía hubo que estrujar, oprimir y llevar por la fuerza á los electores para poder conseguir el quorum necesario para dar algún colorido á la arbitrariedad cometida.

Tomó posesión de la Presidencia el señor González Víquez amparado al calor del decreto de suspensión de garantías y mandó así hasta el 20 de junio del mismo año en que fueron restablecidas dichas garantías.

La elección del señor González Víquez fué ilegal y constituyó un verdadero ultraje á la libertad que garantiza nuestra Constitución, y como ese Gobierno fué viciado en su origen, ha tenido, por consecuencia precisa, que ser fatal para los intereses del pueblo costarricense, como lo demostraremos á continuación.

FILÓSOFO

* N DE LA R.—Suponemos que el señor Lic Orozco hará las explicaciones que crea convenientes. Por lo pronto nosotros dejamos constancia de que lo que él aseguró fué que el Lic. Esquivel había subido por la voluntad de un solo hombre que se impuso en la Transacción y que al Lic. González Víquez lo había proclamado un partido, el Nacional. Parecemos que el señor Orozco no habló sobre la guerra, salvo que recordara otra cosa el respetable autor del artículo anterior.

TARJETAS

Grata noticia

Acaban de regresar al país el Honorable señor don Enrique Vergara Clark, Encargado de Negocios de Chile en Costa Rica y su distinguida esposa y simpáticos niños.

Para el correcto diplomático nuestros más atentos respetos, y para la compatriota y sus niños una sonrisa de la Patria.

Duelo

El sábado pasó á mejor vida la señora doña Carolina Canet de Valenzuela, dama perteneciente á una de las más distinguidas familias de la capital.

Presentamos á sus afligidos deudos nuestra más sincera condolencia.

GACETILLA

¿Qué hay de eso, don Francisco?

En noches pasadas, y acompañado de un músico, pase bien en coche recordando ciudadanos españoles echando una cana al aire, pero con la mala conciencia. A un policía se le atrojó eran unos delincuentes y sin más ni más les echó el guante y se los llevó al circo de don Francisco Vargas R. llamado Segunda Sección de Policía.

Una vez allí los detenidos, alguien ordenó que se encalabozara á los españoles y se dejara en libertad á los músicos, lo cual es tanto más censurable cuanto que los españoles simpatizan con el Partido Civil, y esto da margen á interpretaciones que no se compadecen con el renombre de justiciera que debemos procurar goce la Administración en todos sus ramos, aquí y fuera del país.

Castigado por mañoso

El sábado por la mañana iba un muchacho llevando un tarro de café con leche á casa de sus patronés. De repente le tentó el diablo, destapó el tarro, lo llevó á la altura de los labios y quizás se disponía á echarse siquiera la mitad entre pecho y espalda; pero ¡qué cosa! no bien le había dado el primer beso al tarro, lo arraja lejos de él y comienza á dar gritos y brinacos desesperantes. Era que el café estaba más caliente que el sordo Tío cuando están los relojes arreglados al meridiano, y abrasó los labios del pobre mañoso.

En cuanto á la familia, se quedó sin café. Más vale así; peor hubiera sido que hubiese tomado café con leche y saliva.

INSTANTANEAS

A un circulador de periódicos le tocó en suerte una madrugada de la semana pasada quedarse á oscuras—dadas las cinco, al apagarse el alumbrado eléctrico—en las vecindades de Parque Morazán cerca de la casa de doña Enriqueta viuda de Ramírez.

El circulador, que iba de prisa cumpliendo su cometido, tropezó con un obstáculo en su marcha y casi se va á brincar con su encomienda de periódicos.

¿Y qué creen ustedes que era el obstáculo?—Pues los cuerpos de dos policiales juntitos que dormían á pierna suelta aprovechándose de las tinieblas en que la ciudad quedó y de la luna que con ellos se gastan los señores inspectores nocturnos.

Lo mejor del caso fué que en vez de darle satisfacciones al transeunte por haberle estorbado el paso, ya querían cargar con él á chirona por haberles interrumpido el sueño.

Vaya con los señores gendarmes de la seguridad pública!

Más grave se hace y más triste la conducta policial: "si la ensartaste, muy mal; si no la ensartas, perdiste."

Otra te pego, como dicen: Desde que los señores ministros se gastan el honor de tener policiales en la puerta para que los cuiden y les cuiden á las cocineras, ha resultado que el de la casa de don Vidal Quirós no se conforma con llenar el sótano la entrada, sino que generalmente se apropia de la acera y se repantiga en su silla impidiendo el paso á los transeuntes.

Ahora podemos decir que esos policiales son Cartas de más en las casas de los ministros y cartas de menos en el servicio público á que debía dedicarse, ahora que hay tanta necesidad.

Pero tienen que seguir la costumbre y como dijo Ferraz: "Los olímpicos no son buenos para ministros, don Blas; unos por cartas de manos y otros por cartas de más..."

Pero la cosa tiene que componerse ahora que diz piensan elegir á don Leonidas Pacheco y á don Manuel de Jota para diputados; éste por Cartago, y aquél... por Bélgica.

Don Leonidas no fué olímpico y casi se embroca á timamentes en el Civilismo—al cual perteneció;—pero como lo curaron con EMBROCATION, se fué de espaldas.

Con perdón del autor [q.d.D.g], cambiaremos algunos términos de los versitos anteriores.

Y siguiendo esos extremos Va el Olimpo para atrás; Leonidas, carta de menos; don Manuel, carta de más.

Don Máximo continúa siendo el enamorado de las municipalidades. El pueblo sigue enamorado de don Máximo.

Los jimenistas enamorados de las sillas del Congreso... y don Ricardo... enamorado...

¡Lástima del señor Jiménez, tan noble, tan atento, y tan ileno... de su esposa futura!

MATAPALO.

SE DICE

Que al más grande, ó sea al Máximo, le tienen bien resguardado y que es él quien ha pedido ese acompañamiento guerrero: ¿qué será? ¿qué no será?... ¿verá que lo persiguen los azules? parece que algo de eso hay, y la razón es que—según se dice—le han olido el queso y no lo dejarán que se lo coma toditico. Como no se vaya á quedar el gran Máximo sin el trono y sin la escalera; pues ha olvidado sin duda que el que todo lo quiere todo lo pierde; y lo más grave del caso es que á mal tiempo le han descubierto las patas á la sota. La desgracia de todo es el acaraván de marras, pues fué un acuerdo de pésimas consecuencias, y desde que el primitivo dueño de ese animal

desapareció del Lago, todo le sale y le sale á mal al pobre Máximo. Se tiene tal miedo y susto el pebre, que un momento no tiene de reposo, pues no es la primera vez que en la calle ha estado á punto de romperse el bautismo por ver á todas partes.

ALACRAN

DE CARTAGO

Nuestro deber en la hora presente—Las grandes bolas que ruedan—Un matrimonio simpático

Decepcionados por las mudanzas del tiempo y las veleidades de los mortales, nos habíamos propuesto no volver á borrar papel con nuestras impresiones; pero nos saca de ese propósito el deseo de aportar nuestro grano de arena á la obra que los costarricenses debemos llevar á cabo: abrir los ojos al pueblo y evitar que continúe la corrupción.

¿Cuál es el mejor camino?—Dar á conocer á los hombres públicos, su moralidad, sus costumbres, etc., etc., para que si de su estudio se ve que no conviene al bienestar y tranquilidad del país, procurar por todos los medios posibles evitar que lleguen á ocupar puestos que por su grado de responsabilidad moral no merezcan.

Esa buena tarea de su importante periódico es aplaudida aún por muchos jimenistas honrados.

Después de las demostraciones en discursos y con bouquets hechas al doctor Madrid y á la señora su esposa, por el candidato del partido que triunfó... en las primeras elecciones, no ha habido nada de notable en esta fría y nebulosa ciudad.

Algunos patriotas—porque aquí los hay,—quisieron fundar un club simpatizador de la revolución de Nicaragua, á la manera que El Punta Brava simpatizador de la revolución cubana; pero, sucedió que aquí, lo mismo que en esa capital, abundan—quién lo hubiera creído!—los simpatizadores con la pantera de Nicaragua. Oh temporal oh mores! Tenemos en cartera, para que no se nos olviden, los nombres de muchas personas que creíamos honorables y republicanas, que demostraron sus simpatías por el déspota sanguinario que acaba de echar de su guarida el pueblo nicaraguense.

¡Ya llegará el tiempo de exhibirlos como se debe!

Nos gustaría mucho que vinieran á pasar una temporada por acá Borges y Foerz, para que supieran lo que es formar bolas y las comunicaran como rumores alarmantísimos. Allá van las últimas, y digámosle si no son para estar con el credo en la boca: Que los civilistas tomaron el cuartel de Alajuela y se vienen sobre San José! (Dios libre á Cartago).

Que perla anda en todas partes dando tanto y seña para la hora de la torta! Que don Cleto se fué para Barba para no volver, porque de allí se va en globo á Europa dejando al coco Astúa! Que los civilistas se pronunciarán en Limón, en Alajuela, en Heredia, etc., etc.! Que ya los jimenistas amarraron á don Cleto y lo llevarán entregarle al Dr. Durán, temiéndolo una traición! Que los civilistas tienen la culpa de la erupción del Poás! Que á un sobrino de don Cleto, literato, le cayó un pedrón del Poás que lo apachuró! Que ya vienen los yanquis á poner de presidentes á Mr. Keith! Que don Rafael salió corriendo para el Coyolar... etc., etc..

Para terminar, señor Redactor, damos la simpática nota del matrimonio efectuado el miércoles 26, de la estimable y graciosa señorita Graciela Castro Mata con el caballero mexicano don Domingo Nájera y de Pindter.

La ceremonia fue oficiada por el Ilmo. señor Obispo ante selecta concurrencia de familiares y amigos de los desposados.

A los apreciables padres, Dr. don Molés Castro y señora, nuestro enhorabuena, y á los recién casados que Dios llene de felicidad su nuevo hogar.

CORRESPONSAL

¿Cuál es la tienda más surtida y á la vez el mejor y más barato almacén de sombreros y calzado en Alajuela? La de don José Figueredo.

DE ALAJUELA

El duelo entre el diputado Soto y el Dr. Cortés

En este momento estuvo a punto de verificarse el consabido duelo entre don Ernesto Soto y el Dr. Cortés...

Desde los primeros rumores que a ese respecto circularon en esta ciudad, la policía ha sabido desplegar una actividad plausible a fin de evitar cualquier fin desgraciado de los duelistas.

Con el mayor silencio se había señalado el sesteo de don Emiliano Fernández, doscientas cincuenta varas al oeste del Parque Central...

El diputado señor Soto se introdujo en la casa de don Francisco Jinesta A., cuyo solar queda contiguo al sesteo mencionado...

El Dr. Cortés concurrió también al lugar convenido, pero no se fijó en que lo seguía un número de curiosos y aun la autoridad misma.

Llegó, pero a la vez la policía, y el lance no se verificó.

Nótase en ambos decisión completa y creemos que si al asunto no se le da otro giro, traerá consecuencias graves.

Aquí lo que se debe hacer es que la sociedad toda decida, de común acuerdo con las partes, de un modo honroso y honorífico, pues para muestra de que no son papeladas de lo que se trata, son más que suficientes las que han dado.

Alajuela sabe perfectamente que así el Sr. Soto, que fue quien envió sus padrinos, como el Sr. Cortés, que provocó, se hallan en igual actitud y resolución.

CORRESPONSAL.

A don Ramón León

Vayan para la tumba del distinguido maestro dominguero un puñado de siemprevivas; matizadas flores cubran la losa...

Disponía de gran caudal de inteligencia; sus conocimientos eran bastantes, y tan sólo vivió para hacer con esos tesoros grandes bienes a la humanidad.

Jamás empañó su noble alma la vil pasión del orgullo insensato, ni en su mente encontraron eco ideas rastreras de necia pedantería.

Siempre que la muerte se acerca, prepara su alma al combate, y fortalecido con los auxilios divinos se despidió para siempre de su querida esposa y tiernos hijos.

Yo, que fui acariciado en mis primeras letras con las dulzuras de tan bondadoso corazón, le dedico este simple recuerdo.

Descanse en paz. Para su inconsolable esposa y demás miembros de su familia, mi sincera muestra de condolencia.

DOMINGO GONZÁLEZ Z.

DEL PARAISO

El Hospital de Cartago y don Nicolás Jiménez Oreamuno

Ha circulado el rumor de que algunos miembros de la Sociedad de Caridad del Hospital de Cartago van a costear un retrato del digno caballero don Nicolás Jiménez para conservar en aquel establecimiento el recuerdo de un hombre eminentemente patriota...

Parece que los socios no han hecho cuenta de otros fuera de ellos, lo de la cuota honrosa y voluntaria para la realización de la obra;

pero creemos que sería injusto privar a muchos ciudadanos agradecidos, del honor de tomar parte en la realización de tan plausible idea...

UNOS VECINOS

¿Entre qué gentes estamos?

Una bomba de dinamita tirada por uno a una, ambos jimenistas - Escándalo entre un señor Inspector de Escuelas y un no Inspector

Creo fue el 10 del presente mes le pusieron una bomba de dinamita a la señora Clara Aguilar en su casa de habitación. No la mandaron al barrio de don Ceto, digo, al barrio de los calvos...

—Las fiestas han empezado hoy 23, y si por las vísperas se saca el día, mal estamos, amor mío, digo, señora Inspectora de Instrucción Pública, digo, señora postiza del Inspector de Escuelas...

Aquí está ahora la Comisión Examinadora, formada por personas de la moralidad de los señores Miguel Obregón, doctor Pérez Martín, don Fidel Tristán y don Angel Orozco...

Santa Cruz del Guanacaste, 23 de enero de 1910.

UNA MUJER HORRORIZADA.

De Tarrazú

¿Qué será, que las personas que nombran para el desempeño de la Agencia de Policía en Santa María son como aves de paso en ese lugar?

Si la causa es el elemento pernicioso que allí existe, según lo dice Un viajero en Noticias de Santa María publicadas en El Independiente...

—Ignoramos si don Julio Cordeiro, jefe político de este cantón y quien esta con permiso, volverá a tomar posesión de su cargo.

—Cuarenta alumnas concurren a la fecha al Kindergarten que dirige la señorita Amalia Vargas. Esta cifra, relativamente alta...

—Ha llegado a esta ciudad, en donde pasará la temporada de vacaciones, la bella señorita Amalia Vargas, a quien la prensa de Occidente ha tributado elogiosos comentarios...

—Es de creerse que este año la colonia jimenista no irá a veranear al valle de Santa María.

—La Agencia de Policía de San Pablo está administrada por persona de alguna recomendación, que si en algo deja que desear es en la falta de práctica...

siendo éstas: S. Bermúdez y E. Quintanilla; habiendo quedado bien las nueve restantes, pues dada su minoría hicieron lo bastante, contentándose con desapejo y naturalidad.

El policial, bueno, siempre bueno, con el defectillo aquel de ser ligero de lengua para andar... por supuesto, defecto orgánico.

Bosco

Una verdadera profesora de Kindergarten

Promesa es deuda. Ofrecimos en nuestro número anterior publicar los documentos que acreditan a la señora Amalia Vargas de Pérez Pacheco como una consumada maestra de Instrucción Primaria...

INSTRUCCIÓN PÚBLICA.—Se erigió la cantidad de trescientos quince pesos a favor de don Baltasar Castro por la hechura de un Kindergarten para la escuela de la señorita Amalia Vargas, de León.

—Hay gran entusiasmo entre varios padres de familia por la próxima apertura del simpático Kindergarten que regenta en esta ciudad la inteligente señorita Amalia Vargas.

—Tuvimos el gusto de ver a la simpática señorita Amalia Vargas que llegó a esta procedente de Diramba, en donde ejerce el cargo de profesora de una escuela graduada.

EXCUSA.—La apreciable señorita Amalia Vargas, distinguida profesora de la Escuela Graduada de niñas de Diramba, tuvo la fineza de invitarnos para que pasáramos a aquella ciudad...

Las demeritadas ocupaciones que tenemos y el estar presidiendo el mismo día los exámenes de la Escuela Graduada de niñas Zona Sur...

CHINANDEGA DE PLÁZAS.—La clase de Kindergarten que tan acertadamente dirige la bella e inteligente profesora señorita Amalia M. Vargas en el Colegio que está a cargo de doña Sara P. de Rodríguez...

EL KINDERGARTEN.—Este plantel de enseñanza, cuya directora es la señorita Amalia Vargas, abrió su matrícula para el nuevo curso, del 15 al 30 del corriente...

—El domingo regresó de Granada la estimable señorita Amalia Vargas, quien por nuestro medio participa a los padres de familia que le han encomendado sus niñas...

KINDERGARTEN DIRIGIDO EN LEÓN POR —O— LA SEÑORITA M. AMALIA VARGAS —O— Alumnas que se han distinguido por su buena conducta...

EN CONDUCTA.—Angelina Valle, Adelita Morán, Lucila Orozco, Chépita Arrieta, Celita Castro, Anita Seddes, Clementina Salinas, Emilia Sáenz, Leonor Sáenz, Delfina Villalobos, Rosita Sarría, Fidélina Paguaga, Ramona Mont Iván.

—AFILIACIÓN Y APROVECHAMIENTO.—Angelina Valle, Adelita Morán, Lucila Orozco, Chépita Arrieta, Clementina Salinas, María Teresa Hernández, Emilia Sáenz, Delfina Villalobos, Rosita Sarría, Fidélina Paguaga, Adelita Quintana, Celita Sarría, Gertrudis Quintanilla, Susana Bermúdez, Margarita Panigada, E. Ardo Matamoros, Roberito Teller, Panchito Quintana.

La Directora.—M. AMALIA VARGAS.

—El martes fué el onomástico de la niña Celita Castro, hija del doctor don Julio del mismo apellido. Celita es alumna del Kindergarten de la señorita Amalia Vargas...

—Cuarenta alumnas concurren a la fecha al Kindergarten que dirige la señorita Amalia Vargas. Esta cifra, relativamente alta por los pocos días que tiene de comenzado el nuevo curso...

—Ha llegado a esta ciudad, en donde pasará la temporada de vacaciones, la bella señorita Amalia Vargas, a quien la prensa de Occidente ha tributado elogiosos comentarios...

INFORME MUNICIPAL.—EL KINDERGARTEN DE LA SEÑORITA AMALIA VARGAS. Honorable Corporación Municipal: Como comisionado municipal de Instrucción Pública...

—Este domingo regresó de Granada la estimable señorita Amalia Vargas, quien por nuestro medio participa a los padres de familia que le han encomendado sus niñas...

En los otros roles presentados nueve examinadas, habiendo obtenido la nota alta, la niña Angeina Valle.

Es de advertir que satisfecida quedó la comisión nombrada por el Inspector de Instrucción Pública de Occidente...

Supongo que si en estos exámenes fueron pocas las alumnas que se presentaron, ha debido suceder esto por la ausencia de esta ciudad de la Directora señorita Vargas...

Así me doy el gusto de dar el informe de estilo. León, 19 de octubre de 1904.—JULIO JEREZ.

EN EL COLEGIO DE DOÑA ISABEL GUERRA.—EXÁMENES.—El de Kindergarten se verificó el domingo 22, a cargo de la señorita Amalia Vargas. Toda la clase compuesta de niñas de corta edad...

El 24 se verificó el del 6º grado a cargo de la directora señora Isabel de Guerra. Una vez más ha mostrado la señora de Guerra su competencia para el profesorado...

—Nuestra voz de aliento para las modestas propagandistas de la instrucción.

MENUDENCIAS.—La señorita Amalia Vargas está cumpliendo a satisfacción del público en general el delicado cargo de directora del Kindergarten. Motivo es éste por el cual la felicitamos una vez más...

Para la señorita Amalia Vargas se prepara entre los muchachos el obsequio de un precioso álbum.

EXÁMENES.—El 21 del corriente se practicaron los exámenes de fin de año en el Kindergarten que dirige en esta ciudad la inteligente señorita Amalia Vargas.

Como era de esperarse, el resultado fué muy satisfactorio, dados la competencia de la señorita Vargas y su abino por el adelanto de las "chiquititas" que tiene a su cargo.

—Vayan nuestras felicitaciones a la maestra abnegada.

La simpática e inteligente señorita Amalia Vargas ha ofrecido a los padres de familia su antiguo y aplaudido Kindergarten, en una de las mejores localidades de la casa de Monseñor Jerez.

H y fué obsequiada la señorita Amalia Vargas con un paseo a la hacienda del Dr. don Isidoro López. Varias amigas de la señorita Vargas han querido darle una muestra de cariño...

Continúa adelantando el simpático Kindergarten que regenta en esta ciudad la culta señorita Mercedes Amalia Vargas; ya tenemos ocasión de ocuparnos más extensamente de ese centro de enseñanza.

Se practicaron los exámenes del Kindergarten que tiene a su cargo la simpática institutriz señorita Amalia Vargas. Hubiéramos querido publicar el resultado...

INFORMES.—León, 25 de febrero de 1905.— Señor Inspector de Instrucción Pública.—P.—A las 8 de la mañana del domingo 19 y a mi presencia dieron principio los exámenes del Kindergarten...

El Colegio consta de 40 niñas, dividido en dos secciones: la primera compuesta de 25 y la segunda de 15; de éstas se presentaron 18 en la una y 13 en la otra.

El programa que se desarrolló consta de las asignaturas siguientes: Zoología, Geografía, Astronomía, Botánica, Mineralogía, Aritmética, Gramática, Trabajo Manual, Geometría, Labores de mano, Lectura, Escritura y Catecismo.

En todo el examen probó la señorita Vargas que sabe enseñar a conciencia, que sus niñas educadas han sabido aprovechar el tiempo, y puso de relieve en muchos casos, que a sus alumnas le ha impregnado del espíritu de las ideas...

Los ejercicios de calistenia fueron muy bien ejecutados, al compás del piano y con un orden y un método meritorio.

—Este es el informe que doy a V. en mi carácter de comisionado, suscribiéndome su atento y s. s.—ABRAHAM ROCHA M.

INFORMES.—León, 26 de marzo de 1905.— Señor Ministro de Instrucción Pública, doctor don Adolfo A. Tamayo.—Managua.—Muy señor mío:—En mi carácter de Directora de un Kindergarten que tengo establecido en esta metrópoli...

Como la casa en que habitaba no era suficientemente capaz y no reunía todas las condiciones higiénicas, me vi precisada a trasladarme a otra que, sin dejar de ser central, reúne la mayor parte de las condiciones apetecibles.

En esta casa, he terminado el curso con la misma asistencia de 40 alumnas; pues, aunque durante el año el número de éstas ascendió a 53...

tieron separándose algunos por enfermedad y los otros porque sus padres se ausentaron de esta ciudad.

De estos 40 alumnas se presentaron a examen solamente 31. Los 9 restantes no lo hicieron por estar enfermos todos, a excepción de uno, que se fué a los baños de mar con su familia.

Del resultado de los exámenes he quedado altamente satisfecha; y los informes presentados por los comisionados del Gobierno son una prueba fehaciente del resultado obtenido.

La nota media de las calificaciones obtenidas por mis alumnas fué 7.

Hago en este caso omiso de los informes de los comisionados, porque los he visto ya publicados en el "Diario Oficial".

León, 25 de febrero de 1905. Señor Inspector de Instrucción Pública de Occidente, P.

El 19 del corriente asistí al local de Kindergarten que en esta ciudad dirige la institutriz señorita M. Amalia Vargas...

Cuarenta son las alumnas matriculadas, de las cuales se presentaron a examen solamente treinta y una. Todas las niñas contestaron con facilidad a las preguntas que la señorita Directora les hizo...

Con los ejercicios calisténicos terminaron dichos exámenes. Acto continuo se procedió a la distribución de premios a los alumnos.

Así me doy el honor de cumplir con mi cometido. Con toda consideración atº y s. s., CONCEPCIÓN NAVAS

Por consiguiente, con el apoyo a la inteligente profesora, el Gobierno del señor Lic. González Víquez con muy pequeños gastos lograría aprovecharse de una de esas ocasiones que todos los días no se presentan...

Desde el 1º de enero la suscripción, tanto en la capital como fuera de ella, vale un colón mensual.

Hemos sufrido tantas decepciones con suscritores sin conciencia, que preferimos quedarnos con menor número siempre que nuestros favorecedores sean verdaderos amigos del periódico y de la Causa que sostenemos.

Hay una porción de los tales que se llaman copartidarios, pero no es sino para perjudicarnos en todo lo que pueden; mas no lo lograrán, porque hoy estamos empeñados en cobrar a los morosos...

Desde el 8 de mayo la publicación será nuevamente diaria, pues desde entonces tendremos más facilidades para la colaboración...

Este periódico no es de información callejera, y por consiguiente no han de suscribirse a él las personas ávidas de noticiones falsas...

En cuanto a las personas que nos deben suscripciones vencidas, les suplicamos se eviten y nos eviten disgustos.

EL ADMINISTRADOR.

LEA

—LA—

NUEVA AGENCIA

descuenta pagaréas. Cobra cuentas judicial y extrajudicialmente, poniendo ella los gastos. Consigue y coloca dinero á interés. Rotulación y circulación de tarjetas de matrimonio, de visita, de funerales, de cobros y de revistas. TRABAJOS en el Registro. Compra y venta de fincas. La comisión se cobra después de ejecutado el trabajo.

EMILIO ALPIZAR.

Necesita Ud. vestirse?

Pues compre un traje completo, ESPECIALMENTE confeccionado para su cuerpo, con TELAS, A PROPÓSITO, de colores FIRMES y de corte IRREFECHABLE. Caballeros, señoras y señoritas, lo mismo que niños de ambos sexos, encontrarán á PRECIOS DE SITUACIÓN todo lo necesario en el

Gran Almacén de Robert Hermanos

Enaguas lavables desde 2 COLONES, en nuestra SUCURSAL, esquina del Parque Central.

En la renombrada carnicería

CANOSSA

Además de tener diariamente carnes frescas de res, ternero y cerdo, tiene gran surtido de artículos de salchichería de las más acreditadas fábricas Italianas, y muchos otros artículos de consumo diario. Los precios son los más baratos en plaza, pues se gana solamente la comisión.

COMIDA A DOMICILIO

Las personas que por cualquier inconveniente no puedan hacer preparar los alimentos diarios en su propia casa, podrán mandar llevar la comida de una casa honorable, en que se atiende con la mayor puntualidad y aseo á las horas en que el abonado lo desee y á precio sumamente equitativo, dada la calidad de los alimentos.

En la oficina de "El Independiente" podrá suministrarse los informes que se deseen al respecto.

OFICINA DENTAL

en Cartago

DEL DR. FELIPE GALLEGOS,
de la Universidad de Michigan.

Está situada frente á la "Copa Blanca."

Dentaduras artísticas. Especialidad en trabajos de oro, puentes y coronas. Extracciones sin dolor. Precios equitativos.

SORDERA

Si tiene Ud. algunos amigos que sufren de sordera, supuraciones del oído, ruidos en la cabeza, etc., díjales que escriban á la Beebe Ear Drum Co., 15 Park Row, New York, mencionando este periódico, y se les enviará GRATIS instrucciones de cómo puede curarse por sí solo.—Correspondencia y folletos en Inglés y Español.

ESPACIO disponible

CASA DE HUESPEDES

— Propietario —

Federico Noboa

Calle Central,—50 varas al sur de la Sucursal de Robert, frente á la casa de don José Durán. Alimentos de primera y servicio esmerado. Cuartos espaciosos.

Boarding house
Propietary

Federico Noboa

Tintorería

ARISI

Situada detrás del Colegio de Señoritas, es la primera entre las de su clase. Se tiñe por poco precio toda clase de ropa, garantizando el trabajo.

A mi antigua clientela

Habiéndome hecho de nuevo cargo del negocio en Río Grande, ofrezco mis servicios como agente y despachador de fletes.

Lo mismo cuento con buenas bestias de alquiler; vinatería, pulpería, restaurante.

Prontitud y esmero en el servicio
Dirección telegráfica: Aguilar.

JOSÉ AGUILAR SOTO
Río Grande, julio de 1909.

LA JOSEFINA

— Gran Panadería —

Hago saber á mis clientes y al público en general que todos mis productos son elaborados con harinas de primera clase y que las levaduras que empleo en las fermentaciones son puras. Estas garantías debe tenerlas en cuenta el consumidor á fin de ingerir con poco costo alimentos sanos y nutritivos.

Alberto Odio

Botica Moderna

Frente á la Imprenta Nacional.

Surtido completo.—Servicio esmerado

La oficina de cirugía dental de don

NICOLAS F. MEZA

está en su propia casa, donde la ha tenido siempre.



MIGUEL ANGEL PEREZ, HABANA, CUBA.

Curado de Escrofulosis con

LA EMULSION DE SCOTT

LEGITIMA

Aire impuro, malos alimentos, vestidos inadecuados y habitaciones húmedas son causas comunes de la Escrófula. Pero la causa más frecuente de este mal (del cual á la tuberculosis no hay nada más que un paso) es la constitución delicada que muchas criaturas heredan al nacer.

Un niño afectado de escrófula necesita una alimentación rica en substancia animal y mineral que le suministre carnes y fuerzas para expeler fuera del sistema la causa del mal. Los alimentos ordinarios son insuficientes para nutrirlo y hay que completar entonces la nutrición con la Emulsión de Scott, que suministra á las criaturas con mano pródiga la grasa que favorece el desarrollo de los tejidos vivientes y la substancia mineral que forma la materia plástica de los huesos y los nervios, limpiando la sangre de sus impurezas.

Es por esta razón que la Emulsión de Scott es considerada y recetada por todos los médicos del mundo como el Específico de la Escrófula.



Precaución Necesaria.—No se confunda la Emulsión de Scott con otros preparados que se ofrecen como similares. La Emulsión de Scott es la única emulsión verdadera, la única que no se separa, no se enrancia, ni quema la boca, ni fermenta en el estómago. Ninguna es legítima sin la marca del "Hombre con el pescado á cuestas."

Las Tabletas de Cresota de Scott & Bowne y la Emulsión de Scott Legítima constituyen el mejor tratamiento de la tuberculosis en todas sus manifestaciones.

SCOTT & BOWNE, Químicos, NUEVA YORK

Tipografía de "EL INDEPENDIENTE"

LA EDUCACION

SOCIEDAD LIBRERA

M. V. Blanco & Ca.

San José, C. R.